

RUIZ GUERRERO, Manuel

Sacerdote (1929-2007)

Nacimiento: Cádiz, 10 de noviembre de 1929.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1947.

Ordenación sacerdotal: Madrid, 24 de junio de 1956.

Defunción: Sevilla, 1 de marzo de 2007, a los 77 años.

Nació el 10 de noviembre de 1929 en Cádiz. El menor de cinco hermanos. En 1937 la familia se trasladó a Jerez de la Frontera. Su padre era funcionario municipal, pero falleció pronto y su madre tuvo que bregar mucho para sacar a la familia adelante.

Fue alumno de los hermanos de La Salle en el colegio Sagrado Corazón de Mundo Nuevo, cercano al que sería, con el tiempo, oratorio de Torres Silva. Frecuentaba la iglesia de las Angustias donde don Juan Torres tenía una María Auxiliadora y celebraba cultos en su honor. En 1942 invitó a predicar un triduo al salesiano don Antonio Espinosa, que saludando a la madre le dijo: «Bien podría regalarme uno de sus hijos». A lo que ella contestó: «Aquí tiene al más pequeño», y Manolito asintió gustoso. Tenía 12 años.

Ingresó en el aspirantado de Antequera (1942-1943) y después en el de Montilla (1943-1946), de donde pasó al noviciado de San José del Valle (1946-1947), en el que emitió los primeros votos el 16 de agosto de 1947. En Nuestra Señora de Consolación en Utrera cursó los estudios filosóficos (1947-1949).

Las prácticas pedagógicas las realizó en la nueva fundación de Granada (1949-1952). Estudió teología en Carabanchel Alto y recibió la ordenación sacerdotal el 24 de junio de 1956.

Su ministerio sacerdotal se desarrolló en un buen número de casas y con cargos de responsabilidad: en Puebla de la Calzada (1956-1959), como maestro, encargado del círculo de Domingo Savio y del oratorio festivo; en Trinidad de Sevilla (1959-1961), como director, encargado de la primera enseñanza de los externos y del círculo de Domingo Savio; en Morón de la Frontera (1961-1963), como director; director también en Cádiz (1963-1967) y después economista inspectorial (1967-1973); en el colegio mayor (1973-1975), como economista; en Trinidad-Sevilla (1976-1980) como director. Estando en Cádiz (1980-1983), asomaron los primeros síntomas de Parkinson; en Sanlúcar la Mayor (1983-2000), como economista, atendió a la casa de acogida, cuidó de los novicios y, además, montó el aula de salesianidad, creó los museos mariano y misionero, colaboró con Radio Nacional en un programa para enfermos y encontró tiempo para escribir estos tres libros: *¿Quién me hará temblar?, Respóndeme, Señor y No pierdas la paz.*

En el año 2000 ingresó en la casa Pedro Ricaldone de Sevilla, donde falleció el 1 de marzo de 2007, a los 77 años de edad.

Fue un gran devoto y propagador de la devoción de María Auxiliadora. Era un salesiano que contagiaba ilusión y ánimo, siempre con humor, incluso estando enfermo. Creativo, trabajador constante, apasionado en los temas que trataba. Poseía una vida espiritual profunda, manifestada sobre todo durante su enfermedad. Rezumaba salesianidad en todas las actuaciones de su vida.